

Un joli succès pour la « Nuit des églises »

La « Nuit des églises », qui s'est déroulée le vendredi 23 mai dernier à Estavayer-le-Lac, a connu un joli succès !

Une centaine de personnes ont participé aux diverses composantes d'un programme copieux et attractif.



PAR CLAUDE JENNY | PHOTOS: GEORGES LOSEY, GÉRARD DÉVAUD, CLAUDE JENNY

Organisée sous l'égide de la plateforme œcuménique staviaise, cette soirée spéciale a été organisée conjointement par la paroisse catholique Saint-Laurent-Estavayer et la paroisse réformée d'Estavayer-le-Lac et de la Broye fribourgeoise. La « Nuit des églises » est une manifestation relativement nouvelle, mais qui a connu une multiplication d'initiatives cette année dans les églises romandes, spécialement à Genève et dans quelques paroisses fribourgeoises. Les organisateurs staviais « ont fait fort » en préparant un programme particulièrement riche. Des séquences qui ont permis aux participants de fréquenter les trois lieux de culte staviais. D'abord la chapelle du Monastère des dominicaines avec, en fin d'après-midi, la célébration des vêpres animée par les moniales, chaque jour, pour remercier le Seigneur des bienfaits de la journée. Une célébration avec le chant de psaumes selon un rituel qui fut une découverte pour les non-initiés.

Au temple et à la collégiale, les enfants ont été choyés par plusieurs animations. L'escape game aménagé dans le temple a connu une belle fréquentation puisque plusieurs séances ont affiché complet. A la collégiale, c'est un jeu-découverte instructif qui avait été préparé et qui a obligé enfants et parents à déambuler dans tous les coins de l'église. Une scène tout à fait inhabituelle et l'occasion de découvrir des trésors cachés en circulant partout, y compris dans le chœur et à la sacristie !

Là-haut vers l'horloge, là-haut vers l'orgue

Au chapitre « attractions », un nombre important de visiteurs ont profité de l'occasion de pouvoir monter dans la tour

du clocher pour bénéficier d'un exposé sur le fonctionnement de l'horloge et des cloches. En parallèle, l'organiste Philippe Marchello a donné plusieurs démonstrations de cet instrument majestueux qu'est un orgue. Deux animations qui ont donné un caractère « fun » à cette soirée.

Des pistes de réflexion

L'ambiance fut plus philosophique à la salle de « La Grange » pour le débat proposé sur le thème « Faut-il éliminer les religions, pour un monde plus pacifique ? ». La réponse de l'assemblée fut un large non ! Mais les échanges furent animés et propices à des réflexions qu'il faudrait prolonger dans un autre cadre pour façonner une Eglise un peu différente ! A l'heure de la réflexion sur la synodalité, ce moment de partage était fort judicieux et superbement préparé et animé par le pasteur Luc Nirina Ramoni, avec un morceau de rap en introduction et divers témoignages intéressants récoltés lors d'un sondage sur les réseaux sociaux.

Communion par le chant

Le rendez-vous final de cette soirée fut la prière de Taizé pour laquelle tous les participants ont été réunis dans le chœur de la collégiale, illuminé par les lanternes de la « Nuit des églises ». Une atmosphère propice au recueillement entrecoupé de plusieurs chants du répertoire de Taizé. Les deux organisateurs principaux de ces cinq heures de partage œcuménique – Nicole Monnard pour la paroisse catholique et le pasteur Luc Nirina Ramoni pour la paroisse réformée – ont donné joliment de leurs voix pour emporter l'assemblée dans un beau moment de partage.

Le succès de cette « Nuit des églises » devrait appeler à une nouvelle édition ! Rendez-vous peut-être dans deux ans !

• Reportage photographique en pages 4 et 5



RAIFFEISEN



La « Nuit des églises »

Un reportage en images pour refléter le riche programme de la « Nuit des églises » du 24 mai dernier (lire également en page 3).

PHOTOS : GEORGES LOSEY, CLAUDE JENNY



à Estavayer en images

